



— Je soutiens la Fondation Robert Schuman —

Après le référendum britannique, redéfinir les relations entre les deux Europe

Auteurs : Thierry Chopin, Jean-François Jamet



La décision exprimée par le peuple britannique précipite le Royaume-Uni dans l'inconnu et dans des négociations prolongées – pendant deux ans au moins – concernant les termes de sa séparation et de ses relations futures avec l'Union européenne. Il rend indispensable un travail de rationalisation et de clarification des différents niveaux d'intégration au sein de l'Union européenne et conduit à repenser l'articulation entre les "deux Europe" que sont la zone euro et le marché unique.

[Lire la suite](#)

Sommaire

Fondation : Prix/Journalisme - État/UE **Crise financière** : France - Royaume-Uni - Dette/UE **Migrations** : Europol - Balkans **Conseil européen** : Conclusions - Déclaration **Commission** : Budget - Enfants - Corée - Géorgie/Moldavie **Parlement** : Référendum/UK **Conseil** : Agriculture - Sanctions/Russie - Pêche **Diplomatie** : Sécurité - UE/USA **Allemagne** : Franco-allemand **Autriche** : Élection **Luxembourg** : Luxleaks **Pays-Bas** : Présidence/Conseil **Royaume-Uni** : Candidatures - Question/UE - Économie - Écosse - UK-UE - Travailleurs - Démission **Slovaquie** : Présidence/Conseil **Conseil de l'Europe** : Roms/Tchéquie **Eurostat** : Chômage **Eurobaromètre** : Citoyen/UE **Culture** : Théâtre/Avignon - Festival/Berlin - Rock/Bospop - Photo/Arles - Musique/Bilbao - Festival/Exit - Expo/Landerneau

[Agenda](#) | [Autres versions](#) | [Contact](#)

Fondation :

Remise du prix franco-allemand du journalisme



La remise du Prix Franco-Allemand du Journalisme (PFAJ) 2016, dont la Fondation est partenaire, s'est tenue le 29 juin à l'Allianz Forum à Berlin, précédée d'un forum d'experts avec le ministre allemand des Finances, Wolfgang Schäuble, et le ministre luxembourgeois des affaires étrangères, Jean Asselborn. Ce dernier s'est vu décerner le grand prix des médias... [Lire la suite](#)

"Rapport Schuman sur l'Europe, l'état de l'Union 2016"

La 10^{ème} édition du "Rapport Schuman sur l'Europe, l'état de l'Union 2016" est parue et est disponible en librairie, sur le site de la Fondation et en version numérique. Commandez-le... [Lire la suite](#)



Crise financière :

Dettes publiques françaises en augmentation



La dette publique de la France était de 2 137,6 milliards € au premier trimestre, en hausse de 40,7 milliards par rapport au trimestre précédent, a annoncé le 30 juin l'Institut national de la statistique et des études économiques (Insee)... [Lire la suite](#)

Le Royaume-Uni perd son AAA



Les agences de notation Standard and Poor's et Fitch ont dégradé le 27 juin la note de la dette du Royaume-Uni, de "AAA" à "AA", prenant acte du choix des électeurs britanniques de voir leur pays quitter l'UE et évoquant l'incertitude générée par l'issue du référendum... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

S&P dégrade la note de l'Union européenne après le référendum britannique



L'agence de notation Standard and Poor's a dégradé d'un cran le 30 juin la note de la dette de long terme de l'Union européenne, expliquant sa décision par les incertitudes après le vote britannique en faveur de la sortie de l'UE... [Lire la suite](#)

Migrations :

Le trafic de migrants s'étend et profite de plus en plus aux trafiquants



Europol a indiqué le 27 juin que 7 000 nouveaux suspects en lien avec le trafic de migrants avaient été identifiés entre janvier et juin 2016. L'agence a également reporté la profitabilité croissante de ce trafic pour les criminels avec notamment une explosion des prix payés par les migrants... [Lire la suite](#)

Forte baisse des migrations illégales dans les Balkans occidentaux



Frontex a publié le 1er juillet une analyse pour les Balkans occidentaux au 1er trimestre 2016. Le nombre de traversées illégales des frontières par les migrants en provenance de Turquie, Grèce et Bulgarie a baissé de 84% par rapport au trimestre précédent, à 215 000... [Lire la suite](#)

Conseil européen :

Conclusions du Conseil européen



Le 28 juin, les 28 chefs d'État et de gouvernement européens ont discuté du résultat du référendum au Royaume-Uni. Ils ont également adopté des conclusions sur les migrations, les relations extérieures, ainsi que l'emploi, la croissance et l'investissement... [Lire la suite](#)

Déclaration des chefs d'État et de gouvernement suite au référendum britannique



A l'issue d'une réunion informelle le 29 juin, 27 chefs d'État et de gouvernement ont publié une déclaration commune rappelant que la législation européenne continuerait de s'appliquer jusqu'à la sortie concrète du Royaume-Uni de l'Union... [Lire la suite](#)

Commission :

Projet de budget de l'UE pour 2017

Le 30 juin, la Commission a présenté le projet de budget de l'Union européenne pour 2017, qui s'établit à 134,9 milliards €... [Lire la suite](#)



Protection des enfants dans les litiges transfrontières



Le 30 juin, la Commission européenne a proposé une amélioration des règles destinées à protéger les enfants dans le contexte des litiges transfrontaliers en matière de responsabilité parentale portant sur la garde, le droit de visite et l'enlèvement d'enfants... [Lire la suite](#)

Accord UE-Corée : implications commerciales positives pour l'UE



A l'occasion des 5 ans de l'entrée en vigueur de l'accord de libre-échange UE-Corée, la Commission a publié le 1er juillet un rapport détaillé sur les implications commerciales de cet accord. Ce rapport relève entre autres la conversion d'un déficit en excédent commercial en faveur de l'UE et une hausse de 55% des exportations de l'UE vers la Corée du Sud depuis 2011... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Accords d'association UE-Géorgie et UE-Moldavie



Le 1er juillet, les accords d'association UE-Géorgie et UE-Moldavie sont entrés en vigueur... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Parlement :

Débat et vote sur le référendum britannique



Lors d'une session plénière extraordinaire le 28 juin, les députés européens ont adopté une résolution relative aux résultats du référendum au Royaume-Uni et à ses conséquences pour l'Union européenne... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Conseil :

Conclusions du Conseil agriculture et pêche



Le 28 juin, les ministres européens de l'agriculture et de la pêche ont procédé à un échange de vues sur la pêche, la sylviculture, la protection des plantes et les perturbateurs endocriniens... [Lire la suite](#)

Prorogation des sanctions économiques contre la Russie



Le 1er juillet, le Conseil de l'Union européenne a prorogé de six mois les sanctions économiques contre la Russie, jusqu'au 31 janvier 2017... [Lire la suite](#)

Interdiction de la pêche en eaux profondes à plus de 800 m



L'Union européenne a annoncé le 30 juin l'interdiction de la pêche en eaux profondes à plus de 800 mètres de profondeur, sur la base d'un accord trouvé entre États membres, Commission et Parlement européen après des années de négociations... [Lire la suite](#)

Diplomatie :

Stratégie globale pour la politique étrangère et de sécurité de l'Union européenne



A l'occasion du Conseil européen du 28 juin, Federica Mogherini a présenté la Stratégie globale de l'Union européenne sur la politique étrangère et de sécurité... [Lire la suite](#)

Partenariat entre les États-Unis et l'Union européenne



Le 27 juin, à l'occasion d'une conférence de presse conjointe avec le Secrétaire d'État américain John Kerry, Federica Mogherini a rappelé que le partenariat entre l'Union européenne et les États-Unis restait solide et crucial... [Lire la suite](#)

Allemagne :

Français et Allemands s'apprécient et approuvent une coopération européenne



Selon un sondage franco-allemand réalisé par TNS-Sofres et Infratest-dimap dont les résultats ont été diffusés le 29 juin, la majorité des Allemands et des Français ont une opinion positive de leurs voisins. Par ailleurs, une majorité souhaite un renforcement de la coopération européenne et plaide pour une politique économique et financière commune... [Lire la suite](#)

Autriche :

L'élection présidentielle autrichienne invalidée



La Cour constitutionnelle autrichienne a invalidé le 1er juillet le second tour des élections présidentielles du 24 mai 2016 suite à des irrégularités dans le dépouillement des bulletins... [Lire la suite](#)

Luxembourg :

Du sursis pour les lanceurs d'alerte dans l'affaire des Luxleaks



Le 29 juin, la justice luxembourgeoise a reconnu coupables Antoine Deltour et Raphaël Halet de "vol, violation du secret professionnel et du secret des affaires" mais aussi "d'accès ou maintien dans un système frauduleux informatique, de blanchiment et divulgation du secret des affaires"... [Lire la suite](#)

Pays-Bas :

Les Pays-Bas clôturent leur Présidence du Conseil



Le 30 juin, les Pays-Bas ont clôturé leur présidence semestrielle du Conseil qui a été consacrée notamment à la gestion de la crise migratoire, mais aussi à l'innovation, la croissance et l'emploi... [Lire la suite](#)

Royaume-Uni :

Nouveau Premier ministre britannique le 9 septembre



Le nom du successeur du Premier ministre britannique David Cameron sera connu le 9 septembre ; les candidatures ont été déposées les 29 et 30 juin. Boris Johnson a renoncé à se présenter. Les Conservateurs devront départager cinq candidats : Theresa May, Michael Gove, Stephen Crabb, Liam Fox et Andrea Leadsom... [Lire la suite](#)

Discours de David Cameron à Westminster



Le Premier ministre britannique s'est exprimé devant le Parlement le 29 juin pour rendre compte des discussions avec les dirigeants européens la veille. Il a notamment indiqué que ces derniers ne souhaitent pas accorder au Royaume-Uni tous les avantages de l'adhésion sans certains coûts et que cela constituera "le défi du prochain Premier ministre"... [Lire la suite](#)

George Osborne s'exprime sur le référendum



Le chancelier de l'échiquier George Osborne s'est exprimé le 27 juin pour annoncer que suite au discours de David Cameron et à sa décision de ne pas activer immédiatement la procédure de l'article 50, il ne

déclenchera aucune mesure d'urgence pour l'économie britannique et attendra l'arrivée du nouveau Premier ministre en automne pour revoir le budget... [Lire la suite](#)

Nicola Sturgeon souhaite commencer à préparer un référendum écossais



La Première ministre écossaise Nicola Sturgeon s'est exprimée devant le Parlement écossais le 28 juin pour appeler l'Écosse à rester unie et le gouvernement britannique à prendre une décision suite aux résultats du 23 juin. Le 29 juin, elle s'est rendue à Bruxelles pour rencontrer les dirigeants européens et discuter du futur de la situation écossaise... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Oliver Robbins en charge des relations avec l'Union européenne



Oliver Robbins, ancien haut fonctionnaire chargé de la politique d'immigration au ministère de l'Intérieur, a été nommé le 29 juin à la tête de la nouvelle unité en charge des relations avec l'Union européenne après le référendum britannique... [Lire la suite](#)

Jeremy Corbyn refuse de démissionner malgré la motion de défiance



Le leader du parti travailliste a annoncé, le 28 juin, qu'il refusait de démissionner malgré la motion de défiance adoptée par 172 députés du parti travailliste contre 40. Plusieurs hauts responsables du parti ont démissionné... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Démission de Nigel Farage de la tête de l'UKIP



Nigel Farage a annoncé le 4 juillet qu'il démissionnait de la tête du parti europhobe et anti-immigration UKIP... [Lire la suite](#)

Slovaquie :

La Slovaquie commence sa Présidence du Conseil



Le 1er juillet a débuté la Présidence du Conseil de l'UE assurée par la Slovaquie pour une durée de six mois. Le 30 juin, le pays a présenté son programme pour sa Présidence... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Conseil de l'Europe :

Discriminations des Roms en République tchèque



Dans un avis publié le 1er juillet, le Conseil de l'Europe invite la République tchèque à faire davantage d'efforts pour éradiquer les phénomènes de ségrégation et de discrimination à l'égard des Roms... [Lire la suite](#)

Eurostat :

Chômage : tendance à la baisse



Selon Eurostat le 1er juillet, en mai, le taux de chômage a atteint 8,6% dans l'Union européenne et 10,1% dans la zone euro contre respectivement 9,6% et 11% en mai 2015... [Lire la suite](#)

Eurobaromètre :

Perception et attentes des citoyens européens vis-à-vis de l'UE



Le Parlement européen a rendu publics le 1er juillet les résultats d'un sondage Eurobaromètre réalisé entre le 9 et le 18 avril 2016 sur la perception et les attentes des citoyens vis-à-vis de celle-ci. Selon ce sondage, la lutte contre le terrorisme devrait être la priorité, devant la lutte contre le chômage, la fraude fiscale, l'immigration, la protection des frontières extérieures et l'environnement... [Lire la suite](#)

Culture :

Festival d'Avignon



La 70ème édition du festival de théâtre d'Avignon, qui comprend plus d'une trentaine de spectacles, aura lieu du 6 au 24 juillet... [Lire la suite](#)

Foreign Affairs Festival à Berlin



Du 5 au 17 juillet se déroule à Berlin "Foreign Affairs", le festival international d'été d'arts performatifs contemporains... [Lire la suite](#)

Bospop festival aux Pays-Bas



Les 9 et 10 juillet se tiendra à Weert aux Pays-Bas le Bospop, festival annuel de musique pop-rock... [Lire la suite](#)

Rencontres de la photographie d'Arles



Les 47e rencontres de la photographie d'Arles se déroulent jusqu'au 25 septembre et présentent plus de 60 expositions... [Lire la suite](#)

Bilbao BBK live



Du 7 au 9 juillet se tient le Bilbao BBK Live, le festival qui invite la fête au cœur de la ville avec plusieurs concerts... [Lire la suite](#)

Festival Exit



Du 7 au 10 juillet se tient à Novi Sad en Serbie le festival Exit qui rassemble depuis 15 ans les plus grands artistes internationaux... [Lire la suite](#)

Exposition Chagall à Landerneau



Jusqu'au 1er novembre le Fonds Hélène & Édouard Leclerc pour la Culture présente pour la première fois à Landerneau (France) une exposition sur Marc Chagall... [Lire la suite](#)

L'Agenda :



4 juillet
Paris
Sommet des Balkans occidentaux



4-7 juillet
Strasbourg
Session plénière du Parlement européen



7-8 juillet
Bratislava
Réunion informelle des ministres de la justice et de l'intérieur



8-9 juillet
Varsovie
Sommet de l'OTAN



11 juillet
Bruxelles
Eurogroupe



11-12 juillet
Bratislava
Réunion informelle des ministres de l'environnement

La Lettre est également disponible dans les versions suivantes :



J'aime la Lettre de la Fondation Robert Schuman

Les rédacteurs de la Lettre :

Charles de Marcilly, Helen Levy ;
Rodolphe Baron, Angéline Garde, Patricia Gautier, Emma Giraud,
Guillaume Gorge, Morgane Mounier, Laura Zani

Rédacteur en chef : Charles de Marcilly
Directeur de la publication : Pascale Joannin

Contact / suggestion
info@robert-schuman.eu

La Fondation Robert Schuman, créée en 1991 et reconnue d'utilité publique, est le principal centre de recherches français sur l'Europe. Elle développe des études sur l'Union européenne et ses politiques et en promeut le contenu en France, en Europe et à l'étranger. Elle provoque, enrichit et stimule le débat européen par ses recherches, ses publications et l'organisation de conférences. La Fondation est présidée par M. Jean-Dominique Giuliani.

Vous ne souhaitez plus recevoir nos lettres ? {LINK}